



Association Solidarité Féminine

Rapport d'activités 2016



Le bureau et les bénévoles

Le bureau de SF se compose de 9 bénévoles qui travaillent dans des domaines aussi diverses que la santé, l'éducation, les finances, la recherche, etc. Mme Djaltou Aboubaker, docteur en microbiologie a rejoint le bureau.

En 2016, Cécile P. qui a encadré l'atelier couture et Cécile O., la sage femme qui assurait les consultations gynécologiques et Dr. Malika, médecin-généraliste sont parties et n'ont pas pu être remplacées.

Sabrina et Raphaëlle (pharmacienne), animatrices de l'atelier d'éveil ont quitté l'association au mois de juin. Raphaëlle s'est aussi occupée des stocks de médicaments. L'atelier d'éveil a été repris par deux bénévoles, épouses de militaires français, Virginie et Stéphanie au mois d'octobre.

Ingrid, comptable retraitée, encadre la caissière pour la mise en application du nouveau manuel de procédure et la gestion financière des différents projets.

Passage au mois de décembre de Laurence qui a participé à la rédaction d'un questionnaire.

Soirée de bienfaisance « au bonheur des dames »

Après le succès de la soirée de charité organisée en 2015, SF a organisé sa soirée de bienfaisance intitulée « au bonheur des dames » au Sheraton Hotel le 1^{er} décembre. Cette soirée a été exclusivement réservée aux dames avec un dress code noir et rouge. Cette soirée dansante avec buffet à laquelle ont participé 250 dames a été un franc succès.

Grâce aux entrées, aux dons en espèces et à la tombola, elle a rapporté 1.163.545 DJF destinés aux activités et frais de fonctionnement de l'association.



Chronogramme des activités et rencontres

JANVIER

- Visite de M. Malik membre d'une association parisienne qui a fait dons de vêtements neufs d'enfants pour la fête de l'Aïd ainsi que des livres neufs pour enfants.



- Intervention du Dr. Raymond Pierre sur les dangers des médicaments et automédication. Environ 70 adhérentes ont participé à cette sensibilisation, Nagat et Gamila ont fait la traduction pour les dames en langues locales. Les dames ont montré un grand intérêt à la thématique et ont posé beaucoup de questions.



- Visite de M.Sari, très impliqué dans l'organisation du gala de charité du refuge DECAN nous a encouragés à réorganiser une soirée de bienfaisance pour lever des fonds.

FEVRIER

- La visite annuelle d'Amédée et de Marine, deux membres de l'association Diriya, et leurs enfants. Nous avons préparé l'arrivée de deux bénévoles de Diriya pour la mise en place des cours de soutien des enfants parrainés.



- Arrivée de Isabelle et Eric, bénévoles de Diriya qui ont séjourné un mois à Djibouti et ont travaillé avec les enfants parrainés.
- Cérémonie d'inauguration des travaux réalisés par les Forces françaises stationnées à Djibouti par le Général Montocchio. Un réservoir d'eau avec suppresser a été installé, les sanitaires et les fosses sceptiques ont été rénovés et les murs extérieurs sous le préau ont été habillés.



- Journée de consultations ophtalmologiques gratuites pour 80 Femmes et enfants organisées par SF et le Lions Club de Djibouti avec le soutien de l'association française Diriya et le Lycée Robespierre de Lens. L'origine de cette journée était un don de 800 paires de lunettes nettoyées, réparées et mesurées par les élèves du Lycée professionnel Robespierre qui ont fait don à notre association partenaire Diriya



MARS

- Sortie au refuge Decan avec Eric, Isabelle, Cola, Katrin, 15 enfants parrainés et leurs mamans. Un bus a été loué pour le transport et le groupe est partie en début d'après-midi vers le refuge. Sur place ils ont fait le circuit à la découverte des animaux et ont terminé la sortie par un goûter sur place.



- Tri et distribution des dons envoyés par Diriya. Une centaine de dames ont reçu des fournitures scolaires et des produits d'hygiène.



AVRIL

- La directrice d'ACF (Action contre la fin), Mme Isabelle Yahiaoui est venue à l'association pour nous informer sur un projet de l'Union Européenne concernant les violences contre les femmes migrantes. Elle nous a encouragés à postuler pour ce projet.
- Visite de Mme Sandra Hue de l'ONG NRC (Norwegian Refugee Council) qui travaille dans les camps de réfugiés. Point d'information sur la présentation des demandes de financement de projet.

- Réunion avec Mme Angela Tomasi, Coordinatrice des projets du PNUD pour nous inciter à soumettre une demande au projet : « Activités de prévention destinées aux populations clés et aux jeunes dans le cadre de la lutte contre le VIH / SIDA à Djibouti ».

MAI

- Accord de notre bailleurs Fondation de France de réactiver le projet suspendu depuis fin 2014 avec des modifications.
- Soumission d'un projet de création d'un point de vente des articles confectionnés par nos dames à Ambassade des USA.
- Réunion avec le Dr. Monkam-Senthiles dans le cadre de son évaluation organisationnelle de Solidarité Féminine.
- Deuxième réunion avec la représentante régionale d'ACF qui propose un partenariat et un transfert des compétences auprès de la société civile Djiboutienne pour les actions eau, hygiène, assainissement.

JUIN

- Retraite d'une demi-journée avec le Dr. Monkam-Senthiles. Restitution de son travail d'audit et évaluation organisationnelle à l'hotel Sheraton. Présentation des conclusions et recommandations.

OCTOBRE

- Une journée portes ouvertes a été organisée pour accueillir les nouveaux-arrivants des Forces Françaises Stationnées à Djibouti. SF a exposé les produits des différents ateliers et a informé les personnes présentes sur les activités de l'association.
- Suite à notre dépôt de demande de financement, deux réunions d'évaluation de capacités ont eu lieu avec la Chargé de la gestion des subventions du Fonds Mondial et le Spécialiste Financier du PNUD. Les discussions portaient sur les points suivants : accès aux populations cibles, gestion d'un projet de grande envergure et engagement des dépenses

NOVEMBRE

- Acceptation et lancement du projet intitulé « Renforcement du soutien apporté aux enfants en situation difficile et infectés et/ou affectés par le VIH/SIDA» financé par la Fondation Air France. Ce projet renforce le parrainage scolaire existant subventionné par l'association française Diriya qui comprend les cours de soutien et les cours de karaté pour une vingtaine d'enfants.
- Nous avons reçu deux tonnes de dons de l'association française Diriya par le biais de l'entreprise Da Vinci consistant en fournitures scolaires, produits hygiéniques, médicaments, vêtements, chaises roulantes et déambulateurs. Ces dons ont été distribués le 23 novembre à 110 bénéficiaires.



- Acceptation de notre projet « Intervention en République de Djibouti pour la promotion et protection des droits des femmes et des enfants dans les communautés de réfugiés » en partenariat avec NRC (Norwegian Refugee Council) financé par l'Union Européenne au mois de novembre. Il s'agit d'un projet de 24 mois, son objectif est la formation d'accompagnateurs et de chefs de groupes de femmes réfugiées.
- Dans ce cadre, deux membres du bureau ont participé à un atelier de formation et d'échanges de bonnes pratiques concernant les procédures contractuelles et financières et de la Communication selon les procédures de l'Union européenne.

DECEMBRE

- Le 1^{er} décembre SF a organisé sa soirée de bienfaisance intitulée « au bonheur des dames » au Sheraton Hotel.
- Mission du Dr. Aka Dago - Akribi Hortense du 29 novembre a 5 décembre :

Le Dr. Aka a donné une formation financé par Sidaction France sur «L'annonce du statut d'infection par le VIH aux enfants et aux adolescents » aux APS et aux membres du bureau de l'association.



- Participation à la réunion d'information à l'ONG ACF (Action contre la Faim) concernant les microprojets lancés par la Coopération Française. Nous soumettrons un projet pour compléter notre projet de Sidaction afin de cofinancer les vivres, le lait artificiel et les ressources humaines.
- Suite à l'évaluation organisationnelle menée par le Dr. Monkam-Senthiles au premier semestre 2016, nous envisageons une restructuration de notre association. Aussi un questionnaire a été élaboré avec l'aide d'une bénévole spécialisée dans le domaine sur les thèmes de santé, éducation, santé reproductive, santé enfants, nutrition, droits, aide à la personne, maladies (VIH, tuberculose, paludisme), la période de l'adolescence et la vie familiale afin de connaître les opinions de nos dames et pour 'être au plus près de leurs besoins.

Projet Sidaction

Le projet « *Aide de proximité aux femmes séropositives et aux enfants exposés au VIH/Sida* » en place depuis 2008 avec les composantes Santé, Nutrition, Education et Psychosocial est reconduit. Une cinquantaine d'adhérentes ont bénéficié de consultations médicales et gynécologiques durant le premier semestre. Les distributions de bon de légumes hebdomadaires ainsi que les dotations de lait artificiel pour les nourrissons nés de mères séropositives se sont poursuivies durant toute l'année.

Projet Fondation de France

Le projet « *Révélation aux conjoints de la séropositivité et lutte solidaire et globale en couple contre l'infection au VIH/SIDA.* » est suspendu depuis fin 2014. Le contact avec les conjoints des huit premiers couples a complètement cessé mais le bailleur souhaite que le projet soit maintenu pour les dames seulement.

Quelques pères accompagnent leurs épouses pour prendre le lait artificiel et peser les enfants. Nous envisageons de reprendre le projet avec ces nouveaux couples.

Formation Sidaction

Dans le cadre du programme « *Grandir* » de Sidaction, nous avons reçu la mission du Dr. Aka Dago - Akribi Hortense du 29 novembre à 5 décembre.

Le Dr. Aka a donné une formation durant deux demi-journées *sur »L'annonce du statut d'infection par le VIH aux enfants et aux adolescents* » à une vingtaine de participants composés des APS de SF et de la Santé Publique, des APS et des membres du bureau de l'association.

Diriya France

Parrainage : Le nombre des enfants parrainés par l'association française Diriya est de 16 enfants, en majorité scolarisés dans le primaire et deux collégiens.

Ces enfants bénéficient d'une dotation de 13.500 DJF pour les enfants du primaire et de 18.000 DJF pour les collégiens couvrant les fournitures scolaires, des vêtements pour le sport et des frais de livres/bibliothèque.

Au mois de février, avec l'aide de deux bénévoles de Diriya, des cours de soutien ont été mis en place. Une institutrice a été engagée pour donner des cours deux après-midi par semaine. Le transport de l'enfant et de son accompagnateur sont également pris en charge.

Une sortie au refuge DECAN des enfants parrainés et de leurs mères a été organisée et financée par Diriya au mois de février.

Fondation Air France

Ce projet complète le projet existant du parrainage scolaire (Diriya) depuis le mois de novembre. Ces fonds nous ont permis d'embaucher une deuxième institutrice pour donner des cours le matin et l'après-midi. A Djibouti, l'école primaire fonctionne en flux, 15 jours par mois le matin (de 7.30 à 12.30) et 15 jours l'après-midi (de 13.30 à 18.30). C'est pourquoi les enfants ne pouvaient pas assister au cours de soutien la moitié du temps.

Ce nouveau projet finance également des cours de karaté deux fois par semaine le dimanche et mercredi de 18.30 heures à 20.00 heures pour 15 enfants. Ces cours ont lieu au stade dans une salle climatisée. Les enfants ont l'air d'apprécier ces cours et sont assidus. Ces enfants des quartiers défavorisés s'épanouissent et progressent lentement mais sûrement. Le maître s'adresse aux enfants en français ce qui les encourage à faire des efforts de compréhension et d'expression orale.



Ateliers :

Tous les mardis, deux bénévoles ont animé les ateliers d'éveil (peinture, collage, bricolage, etc.) pour les enfants entre 5 et 10 ans.



Activités micro-entreprises

De nombreuses expo-ventes ont été organisées durant cette année :

- Deux semaines de soldes à l'association
- Un stand expo lors du défilé de mode Scoop au Kempinski
- Participation à l'exposition « Tous artistes » avec notre nouveauté, les bols confectionnés à partir de sachets plastiques
- La chorale Hyvn Illan a donné représentation au profit de notre association et nous avons réalisé une expo-vente de nos articles+ vente de boissons, samboussas, etc.
- Le Club « nature et découverte » a vendu avec grand succès nos produits lors des petits déjeuners des épouses militaires des FFDJ à plusieurs reprises. Des commandes personnalisées ont été faites pour certains produits.
- Expo-vente dans l'institut de beauté de l'artiste Hyam Banabila
- A notre soirée de bienfaisance « au bonheur des dames »
- Les journées portes ouvertes à l'association et
- A un marché de Noël dans le camp de Armée Italienne.



Les établissements Coubèche continuent à nous fournir les fins de rouleaux des étiquettes de leurs boissons. Nos dames ont su varier leurs modèles de porte-monnaie, cabas et porte-clés qui sont très appréciés par la clientèle.



L'atelier recyclage a également activement participé à la soirée de bienfaisance du 1^{er} décembre en confectionnant les décorations de table ainsi que les cadeaux pour les invitées à partir de bouteilles en plastique.



La création d'objets en papier recyclé fait notamment partie des activités phares de l'association : avec un coût en matières premières quasi nul, 25 femmes créent et produisent des corbeilles et des sacs à main qui connaissent un grand succès. 90% du prix de vente leur est reversé.

Au-delà du bénéfice financier, ces productions sont un véritable moteur pour les adhérentes qui sont fières de l'indépendance financière gagnée avec leurs créations et des compétences acquises.